

Los Debates

ANO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 1905

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, à precios convencionales.

TORTOSA

Domingo 23 de Julio de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

A defenderse tocan

Hay en el fondo del maremagnum en que está España envuelta hoy, un movimiento latente que escapa á la vista de los espíritus superficiales, pero que no pasa desapercibido para el que gusta de dirigir escrutadora mirada á las entrañas de las cosas y los sucesos que actualmente se desarrollan en nuestra nación.

Ese movimiento va aumentando cada vez más, muy paulatinamente, cuidando de tantear el terreno antes de poner las plantas de los piés en él; rastreando cual hace el tigre entre los juncales para acercarse cautelosamente á la presa que codicia, á fin de lanzarse de un solo golpe sobre ella haciéndola caer bajo la fuerza de su embestida y el dolor de sus garras hundidas dentro de la carne.

El movimiento va comunicándose de un punto á otro, y si no ha llegado aún, quizás no tardará mucho en llegar á nuestra ciudad.

Por si acaso, bueno será que estemos prevenidos y que sepamos á qué atenernos.

Ese movimiento tiene sus orígenes en la ambición y la codicia. La ambición de los que quieren llegar á los primeros puestos del festin nacional, y la codicia de los que no teniendo nada, ó poseyendo muy poco, miran con rencorosos ojos á los que tienen más que ellos.

En un socialismo convencional, con vistas á un anarquismo *sui generis* que se desarrollaría en los primeros momentos del triunfo, con el exclusivo objeto de poner en práctica el conocido refrán: á rio revuelto, ganancia de pescadores.

Claro es que los que actúan de fuerzas motrices de ese movimiento declaran que éste va destinado á un fin que encuentra simpática acogida en la incauta mayoría; mas á poco que se observe, se verá claramente que el fin es completamente distinto del que preconizan. Lo que hacen es, sencillamente, un remedo de los sacamuelas que venden el celeberrimo té cordial; lo alaban, ensalzan y recomiendan como infalible curativo; los compradores lo que curan es el bolsillo del aprovechado charlatán que sabe siempre que cuenta con un número de espectadores tontos á quienes fácilmente embauca con unas cuantas frases de relumbrón que ni ellos mismos entienden y que, por tanto, aplican á la ventura, vengán ó no á cuento.

No hay, pues, que dejarse ilusionar; es necesario proveerse de mucha serenidad para reflexionar á sangre fría sobre ciertos actos y determinadas reuniones que encubren, bajo halagadoras apariencias, un fondo bastante turbio.

Y, por si en un momento dado tocan á rebato, bueno será que estén prevenidos para la defensa los que algo tienen.

El despecho y la ignorancia son siempre masas dispuestas á prestar su apoyo á determinados fines; esas masas no saben casi nunca á dónde van ni lo que quieren; reciben el impulso desde la sombra, y cuando se desbordan, atacan lo mismo al que posee una cosa adquirida por el honrado trabajo, que al que disfruta el producto de lo allegado por medios reprobados y hasta infames.

Alerta, pues, y á contrarrestar ese movimiento recubierto de fines laudables con la sola mira de llegar cuanto antes al objeto apetecido, pero que no es en realidad otra cosa que la lucha de la ambición desmedida é infundada y el eterno rencor del que no tiene contra el que tiene. De esos se sirven los primeros para lograr sus propósitos, sin perjuicio de arrojarlos después de su lado á puntapiés.

Y en cuanto á esos que se agitan en la sombra y en los delirios de sus ensueños presentan siempre como ejemplo á los ignorantes la historia del 93 en Francia; no olviden el recuerdo de Marat, Danton y Robespierre. Hay que tener presente el fin de éstos cuando se pretende enardecer á las masas con los recuerdos de 1793.

GREGORIO.

De nuestra colaboración

Hombres Y Obras

Eslava.—23 de Julio

Paseando una tarde por las márgenes del Arga el Rector del Colegio de Infantes de Pamplona, D. Mateo Giménez, reparó en un grupo de niños, al parecer hijos de jornaleros ó de modestísimos labradores, que estaban jugando cerca de Burlada.

Señalando á uno, dijo el buen rector al amigo que le acompañaba:

—¡Qué lástima! Ese chico sería un excelente niño de coro; pero ¡si los crían como salvajes! ¡Ni siquiera sabrá leer!

El aludido, que había escuchado al sacerdote, le replicó con viveza, y dando una entonación de orgullo á sus palabras: «Sí, señor; se leer y escribir y contar.» Entonces el sacerdote, encantado de la vivacidad y del buen timbre de voz del chicuelo, le hizo cantar una jota, y tan satisfecho quedó, que pocos días después ingresaba el niño en el Colegio de Infantes, siendo inscrito en sus libros con el nombre de Miguel Hilarión Eslava Elizondo.

La casualidad, esa caprichosa deidad que ha revelado á tantos genios, evitó, probablemente, que el que fué gloria de España, por su inspiración musical, muriera siendo un oscuro labrador ó jornalero de Burlada, como se ve por la anécdota referida.

Grandes fueron las disposiciones que el niño Eslava demostró para el estudio, tantas, que al cabo de muy poco tiempo llegó á tocar el piano, el órgano y el violín con habilidad verdaderamente asombrosa, sin que el aprendizaje de estos instrumentos musicales le estorbara el estudio de Humanidades, armonía y composición.

Del colegio de Infantes de Pamplona pasó al Seminario de Burgo de Osma, para cursar Filosofía y ordenarse de Diácono, y en 1824, hallándose en esta población, hizo oposiciones á la plaza de maestro de capilla de su catedral, la que le fué otorgada por unanimidad. Años después, ansioso de nuevos horizontes para desarrollo de sus aptitudes, aspiró á otra plaza igual á la que desempeñaba, vacante en la catedral de Sevilla, y aunque hizo ejercicios que el jurado premió con el primer puesto, no le fué concedido el cargo, por verse obligado á obedecer á elevadas influencias; pero poco tiempo después le llamó el Cabildo sevillano á ocupar la plaza por haber quedado nuevamente vacante.

La labor del ilustre maestro de capilla, de quien dijo Rossini: «Escribe las cosas como nadie sabe escribirlas en Francia ni en Alemania, y como no se han hecho desde Chembini», fué la época en que prestó sus servicios en la Basílica hispanense, acaso la de más grandes méritos, por ser parte de ella sus célebres *Misereres* y *Misas* y las óperas *D. Pedro el Cruel*, *Las treguas de Ptolemaida* y *El Solitario*.

En 1844 hizo oposiciones al magis-

terio de la Real Capilla y por unanimidad de votos obtuvo la plaza, viéndose poco más tarde honrado con los cargos de profesor é inspector del Conservatorio Nacional; cargos que desempeñó para provecho y honra del Arte y de este centro de enseñanza hasta la hora de su muerte, ocurrida el 23 de Julio de 1878. En este último período de su vida fué cuando escribió las obras que en tan grande escala han enriquecido la literatura musical de España y que han hecho que su nombre ocupe un puesto distinguido entre los más grandes maestros del Arte musical, que han asombrado al mundo con sus producciones: su *Misa de difuntos*, sus *Lamentaciones*, *Te-Deum*, sus *Motetes*, su *Diesiræ* y su Panífrasis de la *Cántiga XIV* de Alfonso el Sábio, con su sin rival *Método de Solfeo* y las obras históricas *Los organistas españoles*, *Lira sacro-hispana* y *Memorias sobre la música religiosa en España*, son buenos testimonios de la justicia con que goza renombre universal el que en su niñez fué niño de coro de la Catedral de Pamplona.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

EL PERIODISMO EN PROVINCIAS

Es preciso haber vivido en Madrid codeándose con los autores, cómplices y hasta encubridores de esas grandes publicaciones que pretenden haber encadenado la opinión pública al cilindro de sus rotativas, para poderse convencer del desprecio con que miran á los periodistas de provincias.

¡Los que no trabajan y cobran, mirando con desdén á los que no cobran y trabajan!

La burguesía de la gran república, burlándose del proletariado.

Y en parte no les falta razón.

El periodismo en Madrid es una profesión, en provincias es un *sport*. Allí puede aspirarse á vivir de la pluma; en provincias, el que pretendiese tal cosa tendría que poner un puesto de pollos y gallinas.

La prensa periódica es en los grandes centros de población la palanca reconocida por la revolución francesa como el cuarto poder del Estado, y su influencia suele decidir los más gran-

des problemas; en provincias la cuarta plana es la que decide la vida de las publicaciones y el invento de Gutemberg apenas si tiene otra influencia que la puramente comercial de sus anuncios.

¿Y qué diferencia entre el trabajo del periodista de la corte y el del redactor del más insignificante diario de provincias!

Aparte del sueldo y de la mayor consideración, la división del trabajo hace que el periodista madrileño pueda cumplir su misión, sin apresuramientos y con arreglo á las facultades en él dominantes. Este las crónicas de teatros, aquéllas revistas de toros, el otro los artículos políticos, el de más allá los científicos, y así cada cual dentro de la sección de que se halla encargado y sin otra limitación que la marcada por la índole de la publicación, trabaja poco y cobra regular.

El periodista de provincias que quiera cumplir los múltiples deberes de us ingrata profesión, tiene que trabajar mucho, haciendo más penosa su obligación la índole diversa de los asuntos que tiene que tratar y el reducido círculo en que puede moverse.

Es preciso antes de redactar un artículo, de hacer una denuncia, dar una noticia, ver si algún suscriptor puede darse por aludido, para evitarse enojosas rectificaciones y hasta disgustos personales.

¿Y qué exigencias por el solo hecho de satisfacer puntualmente el precio de la suscripción!

La prensa periódica será en Madrid la representación del cuarto poder del estado, pero en provincias tiene el don de convertir en ejados de todo el mundo á los que por necesidad ó por afición la rendimos culto.

E. MENDARO.

A VUELA PLUMA

«El Estandarte Católico» pretende no ver la congruencia del comentario que pusimos al copiar uno de sus últimos sueltos, en que decía que *aun le amargaba la boca* por el voto de confianza con que Teodoro Gonzalez favoreció la entrada en el Congreso de Morayta.

Nuestro comentario era:

«A buena hora mangas verdes».

Y lo dijimos, no porque pretendiésemos que *El Estandarte* se quejase antes de cometer Gonzalez el hecho consumado, sino á raíz de haber cometido la falta.

Han terminado en Tarragona las conferencias pedagógicas, siendo ponente D. Luis Viñas, maestro de Mora de Ebro, quien desarrolló, de un modo elocuente, el siguiente tema:

«Ampliación que puede darse á los programas de las escuelas elementales en lo referente á la enseñanza de las ciencias.—Manera de sustituir los libros-compendios que la rutina perpetúa en nuestras escuelas.»

Ha sido presentada al Congreso una proposición pidiendo la unificación de los sueldos que disfrutaban los secretarios de las Juntas provinciales de Instrucción pública, fijándolos en 3.000 pesetas.

Al pasar ayer el tren especial de baños, de regreso de Ampolla, por las inmediaciones de Campredó, unos labradores ocupados en regar un plantío de verduras cercano á la vía-férrea, abandonando al paso del tren su tarea, la emprendieron contra los bañistas que iban asomados á las ventanillas, arrojándoles, con unas palas de labranza, el agua cenagosa que corría por los surcos que, alcanzando á algunos viajeros, les manchó todas las ropas.

Para que estos hechos no se repitan, recomendamos á las autoridades mayor vigilancia y averiguen quiénes fueron los autores de tan mala broma, y así, con el castigo de esos, se corrijan los que pudieren intentar reproducir atropellos parecidos ó peores, como en otros años se han registrado.

En Monzon se están ensayando y analizando los terrenos de tan fértil vega para ver si reúnen las condiciones y propiedades exigidas para el cultivo de la remolacha. De obtener un resultado satisfactorio, muy pronto se instalaría una fábrica de azúcar en la ciudad mencionada.

Ha tomado posesión del cargo de Secretario de la Audiencia de Castellón, nuestro querido amigo D. José Rovira Argandoña, ex-juez municipal de este partido.

Ha fallecido en Madrid, su habitual residencia, D.^a María de la Cinta Roig, hermana del cartero del mismo apellido, D. Emilio, que desde hace muchos años presta sus servicios en esta administración de correos.

Descanse en paz la finada y reciba su desconsolada familia nuestro más sentido pésame.

Un grumete español llamado Pedro Arisuri, ordenanza que fué del almirante Cervera á bordo del «Infanta María Teresa» y que se negó á regresar á España cuando fué repatriado el personal de la escuadra de Santiago, ha sido admitido al servicio de la armada norteamericana, ingresando en el personal del «Vermont».

Arisuri ha sido durante algunos meses criado en un almacén de comestibles de Nueva York, habiendo aprendido el idioma inglés en poco más de medio año.

Sigún ha declarado, negóse á volver á España al saber que había muerto su madre creyéndole víctima del desastre naval.

Se ha dispuesto que los sargentos excedentes en los cuerpos queden comprendidos en el número señalado á cada unidad en lo dispuesto á la real orden del 18 del actual, licenciando igual número de soldados que el de sargentos que quedan excedentes sobre plantilla.

En uso de licencia ha salido para la Corte el teniente coronel de Almansa, comandante militar de esta plaza, D. Clemente Ruiz de Porras, á quien sustituye en su ausencia el comandante del citado cuerpo D. Jesús Cánovas.

Ha sido declarado cesante don José María Bugallo de la Rivera, escribiente de la secretaría de la Normal de maestros de Zamora.

Y no es raro que le hayan dejado cesante, porque hace una barbaridad de tiempo que no asistía á la oficina.

¡Como que falleció hace dos años! De modo que ha estado cobrando del presupuesto... hasta desde la tumba.

Por primera vez desde que se declaró la guerra entre España y los Estados Unidos, ha ondeado anteayer el pabellón yanqui en los consulados norteamericanos.

La Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio ha publicado la relación de los establecimientos dedicados al comercio de plantas, en España, que, estando inspeccionados periódicamente por el personal agronómico, reúnen las condiciones exigidas por el convenio internacional antifloxérico de Berna.

En Amposta ha contraído matrimonio D. Cipriano Muñoz, natural de la Galera, con la bella señorita D.^a Adela Monner, hija del conocido comerciante y propietario de aquella plaza D. Rafael Monner.

Deseamos á los contrayentes una prolongada luna de miel.

Se ha firmado ya el decreto autorizando al ministro de la Guerra para que presente á las Cámaras un proyecto de ley referente al pago de los atrasos de los oficiales excedentes de Cuba y Puerto Rico.

El czar de Rusia ha propuesto que, con motivo de la próxima Exposición de París, se celebre en dicha capital una reunión de soberanos europeos.

La vecina de la casa número 19 de la calle den Carbó, Julia Rios Chape, que hace algunos años vivía con el empleado de la Compañía de ferro-carriles del Norte D. Enrique Valero, ha desaparecido de su domicilio sin que hasta ahora se conozca su paradero.

Parece que la fugada no tenía muy bien equilibradas sus facultades mentales.

La «Gaceta» publica una circular dirigida á los presidentes de las juntas locales de prisiones ordenándoles que inviten á las autoridades eclesiásticas y á las corporaciones científicas para que designen vocales que las presenten juntas.

Estas se constituirán el día 31 de Octubre.

La compañía de ferro-carriles del Norte ha dado orden, después de hacer las primeras pruebas, de que se instale la luz eléctrica en los coches vagones de todas sus redes.

Nuestro estimado amigo D. Tomás Pérez del Arco, doctor en Medicina y Cirugía, ha fijado su residencia en Tarragona, calle de la Apodaca, número 4, 2.^o

El «Boletín Oficial» de Castellón anuncia la vacante de médico del pueblo de Villanueva de Alcolea, dotada con 135 PESETAS ANUALES.

Aprenda el Ministro de Hacienda cómo se hacen las economías.

Para esta noche anuncia su tercera aparición en el escenario del teatro Principal la distinguida artista Srta. Geraldine, con un programa completamente distinto del presentado en los anteriores espectáculos.

No dudamos que con tal motivo se verá concurrido en extremo nuestro teatro Principal.

Comunican de París que la policía ha descubierto en Clermout Ferraud una cuadrilla de ladrones de nacionalidad españoles.

Formábanla tres hombres y dos mujeres.

La cuadrilla ha realizado varios robos de importancia, entre ellos uno de alhajas, valuadas en 1.500 francos en una joyería de Vichí.

Para amenizar las fiestas que en San Carlos de la Rápita se celebran todos los años en honor de San Jaime, ha sido contratada la antigua «Lira Dertosense» de esta ciudad.

La Guardia civil del puesto de Rosell ha detenido á cinco personas, presuntas autoras del robo de 2.500 pesetas, cometido en casa del cura párroco de dicho pueblo don Manuel Rosell Armengot.

Los presuntos autores han sido puestos á disposición del Juzgado de Vinaroz.

El calor continúa apretando de firme; pero en medio de las molestias que nos causa tan elevada temperatura, nos queda un consuelo: el de que en Lóndres es tan intenso el calor que se deja sentir, que diariamente ocurren muchos casos de insolación, algunos de ellos seguidos de muerte.

El Juzgado de primera instancia de esta ciudad saca á la venta en pública subasta varias fincas del termino municipal de Horta, propiedad de Manuel Fortuño Peré.

Hemos recibido un atento B. L. M. del señor Secretario del Gobierno civil de la provincia, D. Felipe Curtoys, comunicándonos haber tomado posesión de su cargo.

Agradecemos la deferencia que con nosotros ha tenido el señor Curtoys, y le deseamos el mayor acierto en el desempeño de su difícil cargo.

Procedente de Barcelona, pasó ayer, á las tres de la tarde, por nuestra estación, un tren especial conduciendo varios soldados con licencia trimestral, pertenecientes al cupo del 96.

Han sido propuestas per oposición para las escuelas de niñas de Corbera, D.^a Francisca Cervelló; de Alforja, D.^a María Pineda; de Pradell, D.^a María Garrote; de Batea, D.^a Juana Boj; de Bagá, D.^a Rosalía Vilaplana, y de Benisanet, D.^a Serafina Iglesias.

Ayer, en el tren especial da baños, que diariamente se dirige á las playas de Ampolla, salieron de de nuestra ciudad un pasajeros en segunda y 53 en tercera clase.

Las algarrobas se cotizan en esta plaza á cinco pesetas cincuenta céntimos el quitel de cuarenta y uno, sesenta kilogramos. Los trigos de Aragón, clase regular, de diez ocho á diez nueve pesetas la cuartera de setenta litros.

Mañana estará de regreso en Tarragona el señor gobernador civil de la provincia, acompañado de su esposa D.^a Josefina Benite y de su simpática hija.

Los señores jurados, pe- ritos y testigos que habiendo funcio- nado desde primero del actual hasta la fecha no hayan cobrado sus indem- nizaciones, pueden pasar á realizarlo en la Secretaría de Gobierno de la Audiencia provincial, todos los días laborables, de nueve de la mañana á la una de la tarde, hasta el día 31 del actual.

El viernes próximo debe celebrar la segunda y última sesión del actual mes la Comisión provin- cial.

No deben olvidar los inte- resados que el día 1.^o del próximo mes de Agosto dará principio la ren- dición á metálico de los mozos co- rrespondientes al actual reemplazo y de los declarados soldados de los tres anteriores.

El plazo para estas operaciones ter- minará en 30 de Septiembre veni- dero

Se cita á los soldados Jo- sé Castellví Pubill, José Flores Ga- rreta, Jaime Matas Rates, Miguel Grau Borrrell, Salvador Sirera Cánovas y guardia civil Agustín Cot To- rué, á fin de que se presenten en el Gobierno militar de esta plaza á re- coger documentos que les interesan.

En los días 19, 20 y 21 del actual mes han pasado por nuestra estación, procedentes de Valencia y Castellón, 53 pasajeros en 1.^a clase, 97 en 2.^a y 450 en 3.^a, los cuales se han dirigido por Zaragoza á visitar el santuario de Lourdes.

Faltan todavía unos 400 pasajeros más, que también van en peregrina- ción á dicho punto.

Recomendamos el hielo de inmejorable clase que se expende en el depósito que D. Francisco Es- cardó tiene establecido en la calle de Santa Teresa, fábrica de jabón.

Suero anti-diftérico
Vacuna de ternera

En la farmacia de D. Agustín Monner se recibe semanalmente suero anti-diftérico y vacuna fresca de ternera, procedentes ambos productos del laboratorio micro- biológico del Dr. D. Jaime Ferran, de Barcelona.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos robustos y adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

AUDIENCIA PROVINCIAL

En la sección primera vióse ante- ayer en juicio oral la causa seguida en el Juzgado de Tortosa contra Pe- dro Segurra Curto, quien, en la no- che del 12 del Octubre del pasado año, vigilando un montón de mazor- cas de maíz que tenía en un huerto contiguo á su casa, situada en el ar- rabal de Jesús, de Tortosa, asestó un garrotazo á un sujeto que creyó iba á robarle dichas mazorcas, y que re-

sultó ser su suegro Juan Llamfrench. Practicada la prueba testifical, el mi- nisterio Fiscal, representado por el Sr. Roig, calificó el hecho de lesiones menos graves con la agravante de ser el procesado yerno del lesionado, pi- diendo, en su consecuencia, la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor.

La defensa, confiada al letrado se- ñor Morera, probó que el procesado no había conocido á su suegro y que ha- bía obrado en legítima defensa de su propiedad, pidiendo la absolución de su patrocinado.

Quedó concluso el juicio para sen- tencia.

LIBROS Y PERIODICOS

El Eco de la Moda

El número 30 de tan importante revista semanal, á más de un bonito figurín iluminado de *trajes de cam- po, para señora y niña*, y de varios en negro de elegantísimos *trajes de paseo* y de preciosas labores, acom- pañánle los patrones cortados de una elegantísima *Falda Emeline*.

Se suscribe en la librería de Voltes, Angel, 7.

La Guirnalda y La Bordadora

Se ha publicado el número 357 del acreditado periódico *La Guirnalda y La Bordadora*, que tanta aceptación tiene entre el bello sexo aficionado á las labores de adorno, mayormente desde que publica los dibujos co- loridos.

La Administración de Barcelona remite números de muestra gratis á quien los solicite.

REGISTRO CIVIL

DIA 21

Nacimientos.—Ninguno.
Defunciones.—José Roig Aiei- xandri.
Matrimonios.—Ninguno.

PASATIEMPOS

Charada en acción



Anagrama

En mi *total* los chiquillos suelen conciliar el sueño y á aquel que un palo le dan en la *todo...* es hombre muerto.

EL NENE.

Jeroglífico

RE

España

II

S. T.

Soluciones á los Pasatiempos anteriores

Charada: *Va-ra.*
Geroglífico: *Entregado.*
Frase hecha: *Rayar á gran altura.*

CORREO DE MADRID

21 de Julio de 1899.

De Bilbao

Han sido detenidos 12 socialistas.

En la reunión de obreros ayer rea- lizada en Barcaldo predominaron temperamentos de violencia.

Los obreros dicen que antes de tran- sigir saldrán á la calle pidiendo lí- mosna.

La única base de arreglo es que los patronos admitan los obreros despe- didos.

El conflicto se agrava, pues los so- cialistas aparecen muy envalentona- dos.

Naufragio del 'Leonard'

Al entrar en la rada de Bayona, ha naufragado el vapor francés *Leonard*, pereciendo ahogados 7 de sus tripu- lantes.

El *Leonard* procedía de Pasajes.

Dícese que en alta mar embarcó armas con destino á los carlistas.

Estas armas no pudo desembarcar- las en vista de la rigurosa vigilancia de las autoridades españolas.

Prisioneros filipinos

En el Círculo de la Unión Mercan- til se verificó una reunión de los re- presentantes de las familias que tienen parientes ó deudos prisioneros de los tagalos.

Los acuerdos que se tomaron fue- ron decisivos, y entre ellos figura el de solicitar que se sitúen en Manila los fondos necesarios al rescate de los prisioneros.

Además presentarán á la mesa del Congreso una exposición que sinteticé sus deseos, respecto al asunto, cuya petición la harán á diario en las Cór- tes, mientras éstas permanezcan abiertas.

Las madres, hermanas y esposas de los españoles presos de los tagalos se proponían celebrar una manifestación mañana á las cuatro de la tarde, sa- liendo del Círculo de la Unión Mer- cantil y dirigiéndose al Congreso, don- de entregarían una exposición que consta de seis bases.

El Gobierno ha negado permiso para que se verifique la manifesta- ción.

De Filipinas

Participan de París con referencia á telegramas de Washington que los norteamericanos han conseguido so- meter al Sultán de Joló dándole doble sueldo del que percibía.

A cambio de esta base el mencionado Sultán se compromete á acatar todas aquellas leyes que tengan carácter consuetudinario entre los indígenas.

D. Juan Bautista Borrás

Procurador Causídico

Ha instalado su despacho en el pri- mer piso de la casa sita en la calle de Genoveses (Ensanche del Temple.

Horas de consulta

De 9 á 1 mañana y de 4 á 7 tarde.

Advertencia

Aquellos de nuestros abo- nados que tengan que au- sentarse durante el verano, se servirán pasar aviso á esta Administración, al objeto de remitirles LOS DEBATES en donde fijen su residencia.

HOTEL UNIVERSAL

SALETA Y MALÉ

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y del Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados pa- ra familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitaciones con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y va- pores.

COLEGIO "LEON XIII"

de 1.^a y 2.^a enseñanza y carreras de facultad

Claudio Coello 55, Barrio de Salamanca

Local construido exprofeso (especial para internos)

Este higiénico y espacioso Centro cuenta con patio para recreo, Galería de cristales para los días lluviosos, Magnífico Gimnasio y completos Gabinetes de Física, Química é Historia Natural.

Diez y seis profesores todos titulados y prácticos en la enseñanza, como se demuestra por las brillantes calificaciones que obtienen por los alumnos en los exámenes oficiales consiguiendo mas del 40 % de sobresalientes sin ningún suspenso.

Un ilus- trado sacerdote explica los sábados las verdades más sublimes de nuestra Sacro- santa Religión; siendo frecuentes las confe- rencias de moral y los actos de Confesión y Comunión.

Se admiten internos en condiciones ven- tajosas para las familias, cuyos honorarios son convencionales y según los servicios que reclamen del Establecimiento.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés Cambios, 3.

La gota y el reumatismo

El artrismo reconoce por causa el acúmulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incansables sobre estas dolencias nos llevaron a conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *catáforésis* se introduce en el torrente circulatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid a nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antidiscrático del doctor Sebleuh (as cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero depurativo, con cuyo empleo constante y ayudadas de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación.

De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1.—Madrid.

Importantísimo

á los industriales todos, pobres y ricos

¿Quereis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?

Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de á 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro á D. J. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37
BARCELONA

CLINICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años para las dentaduras de *níquel y aluminio dorado*, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de *caucho* (sistema antiguo), desde 5 ptas. En *níquel ó aluminio* (patentes), desde 10. En *oro* desde 20. Dentaduras completas en *caucho*, 100 (sistema antiguo). En *níquel ó aluminio*, desde 200; en *oro*, desde 500. Empastos, desde 5; *amalgamaciones*, desde 10; *orificaciones*, desde 20.

Mento-Piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movedizos, curar las enfermedades de las encías facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Coralina.—Polvo de coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio, 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo. Horas, de nueve de la mañana á seis de la tarde.

Arenal, 1, principal.—MADRID

GRANDES NOVEDADE

En el acreditado establecimiento de D. JUAN BTA. ALVAREZ se ha recibido un bonito surtido de géneros de alta novedad para la presente temporada en donde predomina el rico glacé de seda fantasía, alpaca seda, vichy seda, alpaca de lana, vichys bordados, irlandesas color y las ricas batistas, estampadas extranjera y del país para trajes de señora.

También se ha recibido un variado surtido de trajes de estambres, lanillas y los acreditados driles de Palma de Mallorca

No comprar sin visitar primero dicho establecimiento seguros de encontrar elegancia y baratura sin rival.

Angel, 7, esquina Moncada

DESARROLLO INFANTIL
A LOS 8 Y 9 MESES



SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura, mata los lombrices *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

ALMACEN DE VINOS AL POR MAYOR

DE

José Cubells

(SUCURSAL DE J. CUBELLS, DE FALSET)

Calle Carretera del Temple (Ensanche)

TORTOSA

En este ya acreditado establecimiento se expenden á precios económicos los exquisitos vinos del Priorato, de todas clases. El dueño responde de la bondad de los mismos; y tanto es así, que, de *agrirse*, lo cambia al comprador por otra clase.

Calle Carretera del Temple (Ensanche)

TORTOSA

Aguas arsenicales

CARDÓ

Aguas nitrogenadas

Fuente San Roque

Manantial Borboll

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarras crónicos); en las del hígado y estómago (disepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofulismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 Junio á 30 Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el ázoe que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar á este establecimiento (situado á 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.^a y 2.^a y restaurant á cargo del acreditado fondista de Sitjes, Francisco Carcolse.

Hay misa y Rosario todos los días por el Rdo. Dr. espiritual del Bañerío.

Hay carruajes en Tortosa que salen á la llegada de los trenes que parten de Barcelona á las 5 3/4 de la mañana y 8 noche. Teléfono desde Cardó á Tortosa.

Para más informes, S. Cabestany, Aragón, 310, y Cármen, 25, ultramarinos, Barcelona.



Interesante á los Herniauos Trencats

Muchos herniauos no dan importancia á las hernias que sufren, porque no les molestan, conformándose con llevar un mal braguero que les perjudica. Pues, como es sabido, toda hernia mal tratada puede ocasionar infinidad de alteraciones en el organismo humano, convirtiéndose en graves enfermedades que ponen en peligro la salud y la vida del herniauo.

Para evitar complicaciones, las eminencias médicas recomiendan el indispensable uso del *Braguero óptimo hernial Vives*, aparato medicinal electro-magnético, con patente de invención, único en el mundo aplicado según prescripción facultativa.

La *casa Vives* cuenta con personal facultativo autorizado por la ley para el tratamiento de las hernias. ¡Ojo con los charlatanes y falsificadores que van recorriendo poblaciones á caza de incautos, explotándolos miserablemente.

Venta, consultas y encargos CASA VIVES; horas, de nueve á una y de tres á siete, calle de la Unión, 17, entresuelo—BARCELONA.

D I S P O N I B L E